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議 事 録 

令和元年第１２回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和元年１１月２０日（水） 

招集の場所 かほく市議会庁舎 第１会議室 

開   会 令和元年１１月２０日（水） 午後１時１０分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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会

議

に

付

し

た

事

件

並

び

に

審

査

結

果 

議案番号 件   名 結 果 

 案件なし  

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和元年第４回議会定例会提出議案について 

(2) 令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 10月認定結果について 

(3) 令和元年度各コミュニティ・スクールの取組状況について 

(4) 第１６回かほく市制施行記念継走大会について 

(5) 総合教育会議における協議調整事項について 
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議事の経過 

午後１時１０分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和元年第１２回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（１０月２８日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

前回 10 月 28 日以降、教育委員の皆様にはこの時期も大変多くの出会をお願いしまし

た。10月 29日から 30日には市教委の研修ということで岐阜県の可児市、福井県の鯖江

市の方へ不登校対策、あるいは幼保小の連携について研修をしてきました。 

11月 3日には民謡協会の 15周年記念発表会が開催されました。また 11月 6日から 14

日にかけメスキルヒ市の青少年訪問団が引率を含め 20 名訪問されました。全体的には、

スケジュールも工夫され、今回は延べ 3 日間学校へ訪問するなど、学校での体験がこれ

までよりも多かった点はよかったのではないかと思っています。 

11 月 10 日には第 46 回少年剣道大崎大会が開催されました。また 12 日には河北郡市

の教委連の視察研修ということで南砺市へ行って参りました。11 月 15 日には大海小学

校の指導主事訪問、17日には市子ども会のドッヂボール大会、あるいは郡市の少年柔道

大会も七塚武道館で開催されました。 

11 月 18 日には市長による特別授業が約 1 時間程度、中学校 3 年生を対象に河北台中

学校で開催されました。初開催ということで、この時期はちょうど 3 年生が社会の公民

で地方自治を学んでいること、あるいは各中学校 3 年生を対象に模擬投票などを実施し

ていることからこの時期が良いのかなということでありました。細かいことについては

１回目の開催を経て、また学校とも話をして改善点があれば改善していけばいいと思っ

ています。そして本日、市教委の学校訪問ということで宇ノ気小学校・河北台中学校へ
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行って参りました。 

報告事項の中で、まず１点目は七塚小学校の長寿命化改修工事についてです。体育館

の改修については近々改修が完了するとの事で、本日から体育館アリーナ部分について

は使用可能になっております。また今週から仮設校舎での授業が開始されました。七塚

小学校の場合はすべての機能が仮設校舎に移動するということです。昨日担当と見てき

まして、仮設校舎から体育館への通路について、これからの冬の時期に向けてしっかり

とした通路の確保の指示をしてきたところであります。 

２点目は前回の教育委員会で委員の委嘱について審議いただいた、いじめ問題対策調

査委員会についてです。11 月 26 日に第１回目の調査委員会を開催することになりまし

た。学校からの重大事態の報告から約２ヶ月半かかりましたが、他市町の例をみまして

も委員会が常設されていない中では、今回この２ヶ月半という期間は遅いのではという

考えの方もいらっしゃるでしょうが、私としては常設していない中では様々な要件を考

えるとやむを得ないと思っています。これからは、重大事態が起きれば委員会が常設さ

れているわけですから、速やかに調査が開始できると考えています。 

また、前回の教育委員会の教育長報告事項でも少しお話ししましたが、いわゆる嘱託

職員、来年度から会計年度任用職員という名称に移行されますが、その体制については

来月の教育委員会で、具体的にどういう体制で進めていくのかということを報告したい

と思っています。 

協議・報告事項の中にもありますが、総合教育会議の案件につきまして私が今思って

いますのは、前回お話にありました外国人に対しての生活支援・学習支援の在り方につ

いて、それと学校ＩＣＴ環境の整備についてです。それ以外の候補としては、この間研

修に行ってきたところであります不登校あるいは引きこもり対策のことについて、ある

いは幼保小の連携についても候補として考えていました。先日、市長とも個別に話をし

ましたが、市長の方から特に教育委員会に投げかけたいことはありますかとお聞きした

ところ、しっかりと教育委員会でやってくれれば、私たちはしっかりと予算措置をしま

す。ただその中で例えばＩＣＴ環境の整備といったことについては、活用方法を教育委

員会でしっかりと取り組んでほしいというお話がありました。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（質疑なし） 

 

協議・報告事項 

(1) 令和元年第４回議会定例会提出議案について 

(2) 令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 10月認定結果について 

(3) 令和元年度各コミュニティ・スクールの取組状況について 

(4) 第１６回かほく市制施行記念継走大会について 

(5) 総合教育会議における協議調整事項について 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目の令和元年第４回議会定例

会提出議案について、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長・山川生涯学習課長・折戸スポーツ文化課長】 

（令和元年第４回議会定例会提出する補正予算について説明） 
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【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、２点目の令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 10月認定結果につ

いて、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 10月認定結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、３点目の令和元年度各コミュニティ・スクールの取組状況について、事務局か

ら説明願います。 

【山川生涯学習課長】 

（令和元年度各コミュニティ・スクールの取組状況について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、４点目の第１６回かほく市制施行記念継走大会について、事務局から説明願い

ます。 

【折戸スポーツ文化課長】 

（第１６回かほく市制施行記念継走大会について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、５点目の総合教育会議における協議調整事項について、事務局から説明願いま

す。 

【山口教育部長】 

（前回からの総合教育会議における協議調整事項について説明し、今年度の協議調整事

項について委員の意見を求める） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。前回は、松井委員の方から在住外国人の教育支援について協議

したらどうかとの意見がありました。 

状況から申し上げますと現在、３５０人余りの外国人が在住しており、そのうち３名

が市内の学校に就学している状況となっております。今回、事務局からはＩＣＴ環境の

整備についての提案がありますが、その他、不登校支援について協議すればどうかと考

えております。委員の方からご意見はありませんか。 

【西尾教育センター所長】 
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（不登校の状況について説明） 

【山本教育長職務代理者】 

 小中学校での不登校支援も大切であるが、不登校生徒が義務教育終了後にどうなって

いるか大変気になるところである。 

【山越教育長】 

その他、何かありますか。無いようでしたら総合教育会議においては、「在住外国人の

教育支援について」と「不登校支援について」協議したいと思います。 

日程については、１２月１８日（水）午後１時３０分からとしたいと思いますが、よ

ろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（１２月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

 委員の方から何かありますか。 

【山本教育長職務代理者】 

メスキルヒ市との交流について、小学生との交流があってもよいのではないか。 

【山川生涯学習課長】 

全ての小学校は難しいが、今後検討します。 

【山越教育長】 

（次回開催日は、１２月１８日（水）午後３時００分からで決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和元年第１２回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後１時５８分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


